

八寮便り (2019.5.12)

「第八寮」の由来(石田マネジャー)：八寮の名前の由来をお客様から尋ねられる事が多く、古参のOBの方々にお聞きしました所、以下の話を伺いました。これが正解の様です。

先の大戦中、石川島芝浦タービン(株)(現在の京浜事業所)従業員寮として、第一末広寮から第十五寮迄有って、第八寮は「浜京」と言う料亭を買収して、女子寮にしていました。戦後、第八寮は従業員クラブとして再出発。管理人の「橋爪 つる」さんは、そのまま管理人として残り、名女将として従業員やお客様に慕われ第八寮は従業員の憩いの場と営業活動の拠点として繁盛しました。芸者あがりの「おきみ姐さん」の様な芸達者な仲居さんも居て、酒席の取り持ちが上手だった訳です。

因みに、第一末広寮は鶴見の豊岡に第四から七寮は現在の「平和病院」の場所に在りました。末広寮の「末広」は、工場所在地の名前(現在も鶴見区末広町)をつけたと言われています。この頃(戦中、戦後)の従業員寮は、この他にも吹上地区に松山(しょうざん)寮・石芝寮・吹上寮などが有りましたが、現在は残っていません。当時の名残は「第八寮」だけになってしましました。

そして……2020年3月「第八寮」も閉鎖することとなりました。



ありし日の橋爪ツルさん

